

SE MANTIENE MOVIMIENTO DE PROTESTA EN BIO BIO

En forma parcial sigue, hoy en Los Angeles, el cierre del comercio decretado en protesta por la clausura de la Radio Agricultura de la capital de Bio Bio. La locomoción colectiva sigue sin trabajar, mientras que los bancos abrieron sus puertas en forma normal y los estudiantes se reintegraron a clases a las 8 de la mañana de hoy, en todos los establecimientos angelinos.

Por otra parte, sigue el paro de los fleteros de remolacha que abastecen a la industria azucarera IANSA que funciona en esta capital provincial. El paro en unos tres días más puede afectar a la producción de azúcar y obligar a una paralización forzada de la industria.

Versiones entregadas por autoridades de Los Angeles señalan que "los campesinos y trabajadores están laborando en forma normal en sus respectivos centros de trabajo. Algunos asentamientos controlados a nivel de super-

estructura por partidos de oposición, se mantienen en paro. Pero en la realidad trabajan normalmente ya que no pueden detener sus labores sin sufrir cuantiosas pérdidas, ya que se acerca el tiempo de las siembras de primavera", señaló el Intendente de la provincia, al ser consultado telefónicamente por CRONICA.

La primera autoridad de la provincia informó asimismo que "la zona de emergencia no fue decretada por el Gobierno ya que se consideró que esta medida constitucional no era adecuada puesto que el paro está decreciendo lenta pero seguramente."

El Intendente señaló que el comercio mantenía el paro en forma parcial, ya que hay varios comerciantes que han abierto sus puertas "a pesar de las amenazas que han recibido de parte de algunos grupos políticos".

En relación con la situación de la Radio Agricultura, señaló que "la onda de la ra-

dio será entregada a la persona natural o jurídica que otorgue garantías de que pondrá el canal de radio al servicio de la comunidad, del deporte, de la cultura de la zona y de la ciudad de Los Angeles".

De esta forma la movilización de la ciudadanía de Los Angeles decrece en torno al caso de Radio Agricultura.

Versión Del Alcalde

Italo Zunino, alcalde de Los Angeles, manifestó a CRONICA que el paro sigue "viento en popa". Los estudiantes estarán completamente parados. El comercio en su totalidad y los campesinos también. Hemos recibido adhesiones de numerosos gremios de la provincia y tenemos hoy una reunión a alto nivel.

En esta reunión —dijo el Alcalde— se decidirá la extensión del movimiento a otras provincias del país y si no nos escuchan a todo el país y haríamos una huelga nacional.

El Alcalde se manifestó optimista en torno al éxito del movimiento y manifestó que los sindicatos de IANSA estaban de para y que en breve la industria paralizaría totalmente.

En relación con la extensión del movimiento, manifestó: "Tenemos el apoyo de varios gremios y no son pocos poderosos."

La IANSA

Pedro Carrasco, gerente de la IANSA de Los Angeles, informó a CRONICA que "la planta trabaja normalmente y los dos sindicatos que existen aquí, el Industrial y el Profesional, me manifestaron directamente que ellos no adherían al paro. Los fleteros están sumados al paro en favor de Radio Agricultura, pero no existe ninguna posibilidad de que la planta se pare, porque los fleteros prácticamente no tienen incidencia en el traslado de la remolacha desde el campo a la fábrica. La gran parte de los fletes se realiza con tractores y colosos de los mismos fundos. Nosotros no tenemos problema en ese sentido. No conozco ninguna petición gremial de los camioneros. Solo me he enterado de que están en paro por otras personas. En todo caso los fleteros aquí, en esta planta, no tienen ninguna incidencia en la operación de la planta."

Por su parte, el Alcalde de la Comuna manifestó que el problema se mantendría en pie mientras les quedaran fuerzas y manifestó que solicitaba la solidaridad de los periodistas de todo Chile para buscar una solución al problema que, según él, "constituye un atentado en contra de la libertad de expresión y la libertad de trabajo".

donde numerosas personas quedaron atrapadas en el interior de los ascensores, así como también se interrumpieron las labores en aquellos servicios donde la energía eléctrica es vital para trabajar.

Afectó a Tres provincias

SANTIAGO.— Tres fueron las provincias afectadas por el corte de suministro de energía eléctrica registrado en la mañana de hoy y que se prolongó por casi una hora, en algunos sectores, mientras que otros continuaron sin luz por más tiempo.

Las provincias afectadas fueron Santiago, Valparaíso y Aconcagua en su totalidad, según informó al Ministerio del Interior la gerencia general de ENDESA ya que según explicaron la falla en el transformador de ciento diez a ciento veinte mil volts de la planta de Cerro Navia tenía conexiones con la planta de Rapel, razón por la cual el corte abarcó una mayor extensión.

En Santiago se produjeron tres cortes del suministro de energía y finalmente faltando seis minutos para las diez de la mañana se restableció nuevamente el servicio, pero sólo en algunos sectores de la capital, ya que otros continuaban sin luz.

tal de este Departamento. La petición se hizo como una manera práctica de que el personal que allí trabaja pueda tener posibilidad de hacer carrera y de lograr un perfeccionamiento profesional, especialmente en especialidades tales como contadores, auditores, etc.

Hay que señalar que el personal de Contraloría ha-

bía dado un plazo convenido con la administración hasta mañana 31 a las 8 horas para que se diera una respuesta satisfactoria a sus planteamientos; sin embargo, la gerencia adelantó la respuesta y ésta fue negativa por lo que en asamblea general celebrada esta mañana se acordó iniciar un paro de brazos caídos en forma indefinida.



● Juan Blasco, apoderado de la lista del FOE en el Liceo Número Dos.

Gremialistas Decididos a Ganar en la "U"

Responsabilidad, trabajo, desinterés y eficiencia son los principios básicos que rigen el gremialismo, como una alternativa de verdaderos progresos en los países subdesarrollados. Los jóvenes universitarios gremialistas entregaron ayer un documento donde fundamentan sus postulados doctrinarios. Reafirmar sus principios de pluralismo, de integración, que elimine las diferencias entre los chilenos, su posición crítica, fundamentada en el análisis objetivo y desapasionado de los acontecimientos.

Eugenio Cantuarias, vocero de este frente, expresó que en estos momentos, como universitarios, están empeñados en lograr que la próxima elección de Rector se haga en función de verdaderos objetivos progresistas, con una política universitaria definida al servicio de los estudiantes universitarios y no en torno al nombre de una persona. "Nos interesa lo que se va a hacer y no quién lo haga. Estamos dispuestos a participar en todo lo que sea programas de política universitaria, pero no en el juego de la política tradicional", expresó.

Respecto de la suspensión de la Marcha de la Oposición, Cantuarias expresó: "Es una provocación manifiesta del Gobierno, que demuestra claramente su sectarismo", y aclaró más adelante que la crisis por la que atraviesa el país se debe principalmente a la mala conducción de los organismos estatales, que han dejado de cumplir una tarea funcional para transformarse en centros de poder político.

En Leyes Protestan

En declaración entregada ayer los estudiantes de oposición de la Escuela de Derecho, repudian la actitud del Comité Ejecutivo de ese centro la que califican de "extremista y delirante de la Unidad Popular en el seno de la comunidad de Derecho".

Los jóvenes de Derecho explicaron que fueron llamados por el Comité Ejecutivo "para discutir la situación política nacional, pero que la reunión llevada a un nivel de provocación, eludiendo la discusión de fondo sobre la grave situación económica por la que atraviesa el país, terminó en los conocidos circos a que nos tienen acostumbrados los partidos marxistas".

Violencia en el Liceo Número 2

A las dos de la mañana de hoy, elementos del Frente de Estudiantes Revolucionarios (FER), frente de masas del MIR, se tomaron el local del Liceo de Hombres Número Dos de Concepción.

Al mediodía de hoy continuaban en poder del local. La acción la llevaron a cabo luego de perder las elecciones del Gobierno Estudiantil (Centro de Alumnos) llevadas a cabo ayer.

Los comicios fueron ganados por el Frente de Oposición Estudiantil, (FOE). Para renovar el Centro de Alumnos el recuento señaló la siguiente cantidad de votos por lista divididas en las dos jornadas en que funcionó el Liceo:

En la jornada de la tarde el FOE logró 155 votos; el FER, 154; la UP, 85; nulos, 4; y blancos, 7.

En la jornada de la mañana el FOE totalizó 226 preferencias el FER, 128; la UP, 109; nulos, 4; y blancos, ocho votos.

Por lo tanto resultó elegido Presidente del Gobierno Estudiantil el alumno de segundo año medio "B", Manuel Ruiz, y toda su lista que integraban doce personas. En total, contabilizados los votos de la mañana y tarde, el FOE logró 396 votos contra 282 del FER y 191 de la UP.

Luego se pasó al recuento de votos para la elección de delegados a la Federación Provincial de Estudiantes de Concepción (FEPRESCO). Postulaban tres candidatos para un puesto en disputa. Ellos eran Pedro Vergara, del FER Ricardo Aedo, del FOE; y Luis Inostroza, de la UP.

Primero se contabilizaron los votos de la tarde los que dieron el siguiente resultado: FOE, 140; FER, 135; UP 105; nulos 3 y blancos 23.

Cuando se realizaba el recuento de la votación registrada en la jornada de la mañana ingresaron al local elementos del FER en su mayor parte ajenos al liceo, y con los rostros cubiertos por máscaras y pañuelos, agredieron a miembros del Tribunal Calificador y procedieron a destruir los votos, los libros de actas y materiales de trabajo.

Esta mañana concurren a CRONICA a estampar públicamente una denuncia un grupo de estudiantes del FOE encabezados por el apoderado de la lista Juan Blasco. Los jóvenes dijeron:

—Al local ingresaron también miembros de la brigada "Ramona Parra", "Elmo Catalán" y "Manuel Rodríguez". Andaban armados con pistolas, palos y bombas incendiarias. Se movilizaban en tres camionetas, dos de la Federación de Estudiantes de Concepción (FEC) y una tercera fiscal, perteneciente a la CORA, de color blanco y patente PPS-108 de Concepción.

—Esta es la primera vez que la Oposición presentaba una lista en el Liceo —agregaron los alumnos. Nuestra victoria fue reconocida incluso por los profesores asesores del Centro de Alumnos, ambos de izquierda: Lily Rivas, mirista y Luis Rubilar, comunista.

Ante estos hechos el rector del plantel, Pedro Letelier, que incluso fue apedreado anoche, anunció que iba a

presentar su renuncia este mediodía. El FOE, mientras tanto, se encuentra en movilización permanente, repudiando estos hechos frutos del sectarismo y rechazan de plano una nueva elección:

—Como vieron que perdieron la Izquierda quiere ahora presentarse unida, pero no lo pensamos aguantar —agregaron.

Posición De La Izquierda

—Realmente son descarados para mentir los dirigentes del FOE —señaló esta mañana Iván Guerra, dirigente del FER y candidato a presidente de toda la izquierda del Liceo, incluida la Unidad Popular.

—Empecemos a desvirtuar las aseveraciones mentirosas de ellos. Primero que nada la elección la ganó la izquierda unida. Es decir, el FER más la Unidad Popular.

—La izquierda obtuvo 476 votos. La derecha apenas 381. Ganamos —agregó— porque ANTES de iniciar el recuento hubo un pacto político escrito y aprobado por el Tribunal Calificador de Elecciones en el sentido de que la izquierda se unía en la elección.

—Cabe expresar que el Tribunal Calificador es la más alta autoridad del Liceo.

—Ahora bien, cuando los derechistas vieron que los tenemos ganados, por donde se mirara, entraron a desesperarse. Antes de las 11 de la noche salió una camioneta cargada de Comando Rolando Matus de la sede del Partido Nacional. Iban con laques, cadenas y armas de fuego rumbo al Liceo.

—Eso lo puede confirmar Carabineros, como se nos confirmó a nosotros. Ese grupo llegó al Liceo, y con una organización paramilitar, procedieron a cortar la luz, y a introducirse al lugar donde funcionaba el Tribunal Calificador de Elecciones, que ya estaba levantando el acta final de la elección.

—Ellos mienten —agregó Guerra— cuando dicen que nosotros le pegamos a los miembros del Tribunal. ¿Cómo íbamos a hacer eso, cuando el Tribunal está formado por alumnos y profesores de izquierda e independientes que son honestos? Lo que pasa es que mienten, para convencerse ellos mismos.

—Después de pegarle al Tribunal, destrozaron los muebles, y se robaron las actas y los votos. Todo ello lo hicieron con organización militar. Andaban con pitillos, los que a distintos sonidos significaban arrancar o atacar. Atacaron ante nuestros ojos al rector Pedro Letelier, dejándolo herido.

—Esa es la situación. Cerca de las dos de la mañana, logramos la mayoría de los estudiantes, no sólo de izquierda, sino independientes/ echarlos del plantel. Ahora nosotros queremos algo muy simple, que se repita la elección, ya que ellos se robaron los votos. Si quieren la hacemos ante notario, estamos convencidos que los ganamos de aquí a Penco.

Tres Provincias Sin Luz Eléctrica

Durante largos minutos prácticamente toda la provincia de Santiago, estuvo sin energía eléctrica debido a la falla de un transformador de 110 y 120 mil volts, en la línea del Cerro Navia.

La información fue proporcionada por el Departamento de Relaciones Públicas de CHILECTRA.

El apagón se inició, a las 9 horas 2 minutos y se prolongó hasta las 9.20, registrándose una momentánea reanudación del suministro alrededor de las 9.20 para luego volver a cortarse.

La mayoría de las radioemisoras capitalinas interrumpió sus transmisiones debido a esta falla y sólo continuaron saliendo al aire aquellas que cuentan con plantas de emergencia para estos casos. Posteriormente, a las nueve y treinta y cinco horas, se interrumpió nuevamente el suministro de energía en aquellos sectores donde había sido repuesto, ya que en gran parte de la provincia de Santiago seguía el corte.

Ingenieros de ENDESA y CHILECTRA se dirigieron rápidamente a la planta del Cerro Navia para proceder a reparar la falla y al mismo tiempo investigar las causas que la provocaron ya que el corte a su vez causó serios problemas en diferentes edificios céntricos de Santiago,

PARO EN LA CAP

Un paro indefinido de brazos caídos iniciaron esta mañana los funcionarios que trabajan en el Departamento de Contraloría de Huachipato. El movimiento es en protesta por la falta de promoción en las escalas de ascensos.

El personal de Contraloría de la CAP pidió hace algún tiempo la reorganización to-